



Vereinsnachrichten

Wien, März 2009

Die Gesellschaft

Veranstaltungen

Publikationen

Ehrungen

Vereinsnachrichten

Geolinks

Impressum

Vereinsnachrichten 01/2009

Liebe ÖGG Mitglieder!

Sie halten die ersten Vereinsnachrichten dieses Jahres in Händen und ich möchte Sie kurz über einige Entwicklungen und Neuerungen informieren.

Anfang dieses Jahres hat sich der neue Vorstand zu seiner konstituierenden Sitzung in Wien getroffen. Der Kreis der Vorstandsmitglieder (inklusive der kooptierten Teilnehmer) ist größer als in den vergangenen Jahren und es ist sehr erfreulich, dass neue Kollegen (leider keine Kollegin!) sich für diese Tätigkeit nominieren ließen. Unsere Website hält alle diesbezüglichen **Informationen** für Sie bereit.

Ein zentrales Anliegen des alten wie des neuen Vorstandes ist unsere Fachzeitschrift, das **Austrian Journal of Earth Sciences (AJES)**. Wie im letzten Schreiben bereits ausgeführt haben Vorstand und Herausgeber die Brisanz der Lage erkannt, die da lautet: Es führt kein Weg am Science Citation Index vorbei. Noch ist es zu früh Entwarnung zu geben, aber das Schiff ist auf Kurs: Ab heuer werden (müssen!) mindestens zwei Ausgaben pro Jahr pünktlich erscheinen und der Evaluationsprozess durch Thomson Reuters beginnt. Die Herausgeber arbeiten hart daran, diese Vorgaben einzuhalten und es ist sehr erfreulich zu sehen, dass sich viele KollegInnen im In- aber auch im Ausland von unserem Aufruf angesprochen fühlten und auch handelten. Der stete Fluss an Manuskripten, besonders von Übersichtsarbeiten, ist essentiell für das Gelingen des Unternehmens und jeder Erdwissenschaftler, insbesondere natürlich die Mitglieder unserer Gesellschaft sind eingeladen, gerade in der Evaluationsphase gute Manuskripte an die AJES Redaktion zu schicken. Nicht vergessen werden sollte in diesem Zusammenhang auch der selten gedankten Arbeit der Gutachter, die ja die eigentliche Qualitätskontrolle darstellen. Im Hinblick auf die Mehrbelastung der Herausgeber hat es eine Umstrukturierung im Redaktionsteam gegeben. Michael Wagreich wird ab heuer die Rolle des Editor-in-Chief ausüben, um die Abläufe zu straffen. Ihm zur Seite stehen Bernhard Grasemann und Hugh Rice als Associate Editors, sowie ab heuer neu im Team Martin Zuschin, ein ausgewiesener Paläontologe und engagierter Präsident unserer Schwesterorganisation, der Österreichischen Paläontologischen Gesellschaft (ÖPG). Eine weitere Aufstockung des Teams ist in näherer

Zukunft geplant, insbesondere um den wichtigen Bereich der angewandten Geologie besser abdecken zu können.

Aus dem Generalsekretariat bzw. der Kassaführung, die nach wie vor in den bewährten Händen von Gerhard Schubert, Ralf Schuster und Konrad Hösch liegt, ist zu berichten, dass Sie ab heuer eine regelmäßige schriftliche Einladung (Rechnung) zur Bezahlung des Mitgliedsbeitrages erhalten werden. Die Erfahrung der vergangenen Jahre hat gezeigt, dass nicht wenige Mitglieder (den amtierenden Präsidenten eingeschlossen) die Begleichung des einen oder anderen Jahresbeitrages übersehen haben, was zu Mahnungen und viel Handarbeit für die Kollegen Schubert und Hösch führte.

Weiters freut es mich zu berichten, dass die großen geowissenschaftlichen Gesellschaften in unserem Lande näher zusammenrücken. Das ist physisch bei einem Heurigen Ende letzten Jahres auf Initiative des Kollegen Richard Göd, Präsident der Österreichischen Mineralogischen Gesellschaft (ÖMG), geschehen. Als sichtbares Zeichen dieser Zusammenarbeit werden Sie voraussichtlich ab Herbst einen Flyer mit dem gemeinsamen Veranstaltungsprogramm der ÖGG, ÖMG und ÖPG in Händen halten.

Ich möchte dieses Schreiben nicht beschließen, ohne die Gelegenheit benützt zu haben, zwei unserer Mitglieder namentlich zu nennen, die 2009 besondere Aufgaben übernommen haben. Da ist zum einen mit Christian Köberl nicht nur ein neuer Referent für den Fonds zur Förderung der wissenschaftlichen Forschung bestellt worden; er hat zudem die ehrenvolle Aufgabe des Editors des Geological Society of America Bulletins übernommen. Mit der Bestellung von Peter Seifert zum Direktor der Geologischen Bundesanstalt wurde ein weiteres Mitglied unserer Gesellschaft ausgezeichnet. Ein **Portrait** des neuen "obersten Geologen" im Lande hält unsere Website bereit. Herzliche Gratulation!

Ihr
Christoph Spötl
christoph.spoetl@uibk.ac.at

* * * * *

Veranstaltungen

* * * * *

Vereinsnachrichten 02/2008

[Zum Seitenanfang](#)

© Österreichische Geologische Gesellschaft



ZOBODAT - www.zobodat.at

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Vereinsnachrichten der Österreichischen Geologischen Gesellschaft](#)

Jahr/Year: 2009

Band/Volume: [01_2009](#)

Autor(en)/Author(s): Spötl Christoph

Artikel/Article: [Vereinsnachrichten 1](#)